
 

 

 
Comissão de Educação e Ciência 

 

RELATÓRIO 

AUDIÊNCIA - 14.junho.2022 – 13H40 

 

Entidade: ASPEA - Associação Portuguesa de Educação Ambiental e jovens e 

professores de várias escolas. 

 

Recebidos por:  Presidente da Comissão, Deputado Alexandre Quintanilha e outros 

Deputados identificados na página da audiência. 

 

Assunto:  Apresentação do Projeto Europeu - “Vamos cuidar do Planeta!” e de 

atividades de desenvolvimento do mesmo. 

 

Exposição:  

O Senhor Presidente da Comissão deu as boas-vindas aos representantes da ASPEA - 

Associação Portuguesa de Educação Ambiental, aos jovens que participaram no 

projeto, aos professores e aos restantes presentes e lembrou a grelha especial de 

tempos da audiência. 

 

Os representantes da Associação deram informações sobre o projeto, nomeadamente 

os seus objetivos, fases nas escolas, conferências regionais e nacional e referiram que 

está em causa um projeto de cidadania, que visa aproximar a política ambiental à escola 

e a decisão política aos jovens, em que estes debatem alternativas para a construção 

de sociedades ambientalmente sustentáveis e socialmente justas, dando resposta a 

problemas ambientais locais identificadas por eles e organizando ações que vão ao 

encontro dos objetivos do desenvolvimento sustentável. 

 

Os jovens leram depois a carta de corresponsabilização e manifesto político que 

subscreveram, colocaram várias perguntas aos Senhores Deputados e concretizaram 

variadas matérias que equacionaram no âmbito do projeto.  

 

Intervieram depois os Senhores Deputados Rosa Venâncio (PS), Inês Barroso (PSD), 

Gabriel Mithá Ribeiro (CH), Bruno Dias (PCP), Rui Tavares (L) e o Presidente da 

Comissão, que colocaram questões sobre o projeto, pronunciaram-se sobre a matéria 
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e indicaram atividades que desenvolveram na Assembleia da República no âmbito da 

mesma, nomeadamente iniciativas apresentadas.  

 

Na sequência das questões e observações expressas pelos Senhores Deputados, os 

representantes da Associação, os professores e os jovens referiram que os professores 

das escolas deram a matéria com o projeto, promovendo a discussão pelos alunos e 

desenvolvendo vários projetos, nomeadamente de limpeza das praias. 

 

Foi depois referido que os professores têm poucos meios para concretizarem estes 

projetos, sendo necessário atribuir-lhe mais tempo para o efeito e foi proposto que se 

criem incentivos fiscais para práticas sustentáveis, nomeadamente para pessoas que 

reparem os seus bens, em vez de os substituírem por outros novos. 

  

A gravação da audição e a documentação entregue estão disponíveis na página da 

Comissão, pelo que se dispensa maior desenvolvimento neste relatório. 

 

 

Palácio de São Bento, 14 de junho de 2022, 

 
A assessora 

 
 

Teresa Fernandes 
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